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COMUNICADO DE PRENSA

Más de 400 personas participan en  "Seminario Internacional de Uva de Mesa" 

 
 

 Lobesia botrana e inocuidad alimentaria fueron los  temas  analizados en la 
primera jornada el evento 

 
 
Santiago, 06 de Agosto de 2014.- Con las exposiciones del Ministro de Agricultura, Carlos Furche; 
el Director de ProChile, Roberto Paiva y el Presidente de ASOEX, Ronald Bown, se dio inicio al 
“Seminario Internacional de Uvas de Mesa: Los Grandes Desafíos del Futuro”. El evento es 
organizado por la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile A.G. (ASOEX) y el Comité de Uvas 
de Chile, durante el 05 y 06 de agosto, contando con una participación de más 400 
representantes de la industria. 
 
Durante su discurso de bienvenida, Ronald Bown, destacó el trabajo conjunto público-privado 
que ha permitido a Chile convertirse en líder productor y exportador en la industria mundial de 
uva de mesa. No obstante, aclaró que estos últimos cuatro años este sector ha enfrentado 
diversos desafíos como las heladas,  los paros portuarios, el costo de la energía, entre otros 
factores. 

“A pesar de esa disminución en las cantidades exportadas durante la actual temporada, la uva de 
mesa ha exportado en valores, hasta el mes de junio pasado, 1.600 millones de dólares, 
aproximadamente, según cifras del Servicio Nacional de Aduanas, superando los 1.408 millones 
de la temporada pasada a la misma fecha”, precisó Bown. 

Otros temas destacados por el representante de los exportadores fue la presencia de Lobesia 
botrana y la Ley Corta de Puertos. Respecto a la primera, el Presidente de ASOEX, relevó la 
existencia de un Programa y una Estrategia Nacional para controlar esta plaga, lo cual, es fruto de 
un trabajo mancomunado entre el sector público y privado. No obstante, indicó que aún existen 
ciertos sectores productivos que no asumen un rol activo y solidario respecto a su combate. “El 
país requiere de un compromiso total respecto de esta materia”, puntualizó. 

Con respecto a la Ley Corta de puertos, manifestó que como sector han expuesto sus 
observaciones respecto a la norma a las autoridades, especialmente, porque la normativa no 
reconoce la realidad operativa de cada unidad portuaria, lo cual impide una sana competencia y 
en consecuencia perjudicaría al sector exportador y al país. Por lo mismo, hizo un llamado formal 
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al Ministro de Agricultura, Carlos Furche, “para que interceda en las instancia que corresponda 
para evitar que, nuevamente y ahora sin movilizaciones, nuestra actividad asuma en mayor 
proporción costos que debiera asumir el país o, más claramente, no deberían existir”. 

Por otro lado, el timonel de los exportadores de frutas presentó el nuevo Sistema de Información 
de la Industria Frutícola, SimFRUIT, un medio de comunicación online con información, 
especializada y atingente al sector de la fruta nacional. 

Al respecto, el Ministro de Agricultura destacó la plataforma de información desplegada por 
ASOEX, indicando que conocer lo que sucede en la industria es fundamental para tomar 
decisiones a tiempo y adecuadamente, “y SimFRUIT, puede ser un aporte importante en ello”, 
destacó la autoridad. 

El Secretario de Estado, además precisó que como Gobierno se han planteado tres desafíos 
dentro de la industria frutícola, siendo el primero de ellos, combatir la plaga Lobesia botrana en 
el corto plazo. Segundo, desarrollar una mayor eficiencia en el uso del recurso hídrico, y, por 
último, lograr un mayor desarrollo tecnológico . “Es importante la diversificación de la oferta 
frutícola, por ello, en el sector de la uva de mesa, estamos dispuestos a apoyar el desarrollo de 
nuevas variedades y una agricultura verde, mediante un menor uso de plaguicidas”, sostuvo. 

Por su parte, el Director de ProChile, Roberto Paiva señaló: “La industria alimentaria es muy 
potente. Este es un país que es muy bien llamado potencia alimentaria, donde esta industria ha 
tenido un desarrollo notable y sigue teniendo un crecimiento sostenido a lo largo de los años, y 
como ProChile queremos seguir apoyándolos”. 

 


